

Jugendliche organisieren Anlässe mit

Die Herbst- und Wintersaison 2013/2014 gestaltete sich für die Jugendarbeit Küssnacht am Rigi als eine intensive, arbeitsreiche Zeit mit den Jugendlichen. Bis anhin wurden viele Aktivitäten, von welchen die meisten von den Jugendlichen gewünscht wurden, mit ihnen gemeinsam organisiert und durchgeführt.

pd. Die Aktionen bzw. Anlässe, die von Jugendlichen für Jugendliche organisiert wurden, sind in den letzten fünf Monaten von den Oberstufenschülern aus dem Bezirk Küssnacht gut besucht worden. Zu den verschiedenen umgesetzten Ideen gehörten unter anderem: Filmabende, die von einem kulinarischen Angebot von Pizza bis Spaghetti begleitet wurden; Billardturmier mit tollen Preisen, Christmas-Foto-Shooting vor Weihnachten, Schoggi-Fondue und Cupcake backen für den Genuss; Discos um das Tanzbein zu schwingen, Spielnachmittage und -abende. Natürlich durfte auch das traditionelle Chlauszormorgen in der Oase nicht fehlen.

Ideen der Jugendlichen gefragt

Organisiert werden diese monatlichen Aktivitäten durch die Betriebs- und Gruppenraum-Gruppen der Oase. An einer ebenfalls monatlichen Sitzung wählen die Verantwortlichen künftige Aktionen aus und delegieren innerhalb der Gruppe die damit verbundenen Aufgaben. Diese Aufgaben können je nach Aktion folgende sein: Flyergestaltung und deren Verteilung, Einkauf, Kochen, Vorbereitung und aktive Mithilfe am Durchführungstag und vieles mehr. Natürlich können in der Oase nicht nur Gruppierungen etwas organisieren. Auch Einzelpersonen haben jederzeit die Möglichkeit ihre Ideen und Wünsche in Taten umzusetzen. Für das Planen der jeweiligen Aktivität und deren Durchführung tragen die Jugendlichen die Verantwortung. Während der Planungsphase und am Durchführungstag werden sie stetig von den Verantwortlichen der Oase begleitet. In der jeweiligen Sitzung werden jedoch nicht nur Aktionen und Anlässe geplant, sondern auch Vergangene ausgewertet. Ziel ist es, Aktivitäten bieten zu können, die den Bedürfnissen der Jugendlichen ent-



Im Jugendhaus Oase wurde in den vergangenen Wochen nicht nur gespielt, sondern auch organisiert.

Foto: zvg

sprechen und eine sinnvolle Freizeitbeschäftigung ermöglichen.

Diverse Workshops veranstaltet

Neben dem breiten Angebot von den Jugendlichen, veranstaltet die Jugendarbeit Küssnacht diverse Kurse und Workshops zu aktuellen Themen, beispielsweise: Littering, alko-

holfreie Getränke mixen, Disc Jockey (DJ), Schönheit und Körperpflege, Graffiti und Tanzen. Diese Workshops ermöglichen den Jugendlichen diverse Erfahrungen in verschiedenen Bereichen zu sammeln und ihr Allgemeinwissen zu erweitern. An einer von ihnen organisierten Disco besteht dadurch die Möglichkeit, Ge-

tränke selber zu mixen und als DJ für die Musik der tanzenden Gäste zu sorgen. Neben den bisherigen Gruppenräumen (Skate-, Buben- und Mädchenraum) entstand durch die Hilfe von Jugendlichen noch ein DJ-Raum. Dieser Raum ermöglicht den jungen DJs nicht nur ihre gewünschte Musik abzuspielen, sondern auch zu üben und neue Motive auszuprobieren. Mit dem DJ-Raum wurde auch das Lichtkonzept vollends umgesetzt. Das Licht der Oase ist heller und dadurch einladender geworden.

Was demnächst geplant ist

Für 2014 hat das Jugendhaus Oase mehrere Projekte in Planung. Nämlich folgende:

- Projekt *Job Jobs*, welches Freizeit- und Ferienjobs für Jugendliche vermittelt
 - Oase-Besuch der 6. Klassen aus dem Bezirk Küssnacht
 - Elternabend vom 16. April zum Thema *Jugendliche und neue Medien* in der Oase
 - Mobile Jugendarbeit während den Sommermonaten
 - Traditionelles *Chlauszormorgen*
 - Viele weitere Aktionen und Anlässe, die von Jugendlichen für Jugendliche organisiert werden.
- Zudem findet jeden ersten Monat vom gleichnamigen Verein die *Offni Bühne* für Musiker und Künst-

ler im Jugendhaus statt. Auch der *Mittagstisch* des Chinderhuus wird weiterhin durchgeführt werden. Die Verantwortlichen laden Sie herzlich zur Generalversammlung des Vereins Jugendtreff Küssnacht am Rigi vom 24. März um 19 Uhr im Jugendhaus Oase ein. Dieser Anlass bietet Interessierten die Möglichkeit, mehr über den Verein, die Oase und die Midnight Funzone zu erfahren. Für Fragen und/oder Anliegen stehen Ihnen die Leiter telefonisch, per E-Mail oder persönlich im Jugendhaus Oase gerne zur Verfügung. Die Öffnungszeiten und alle wichtigen Informationen finden Sie auf der Website: www.jugendhaus-oase.ch.

Eine neue Praktikantin

Das Jugendhaus hat sich nicht nur optisch verändert. Auch im Team gab es seit September 2013 eine Veränderung. Mit Pascale Grossbacher hat die Oase eine Praktikantin gefunden, die sehr gut ins Team passt und viele eigene Ideen verbunden mit viel Motivation in die Oase bringt. Als Praktikumsprojekt hat Pascale das Projekt *GirlZone* ins Leben gerufen. Ein Projekt nur für Mädchen, das sich als Ziel setzt, das Selbstbewusstsein der jungen Frauen zu fördern. An der Retraite 2013 haben die Oase-Verantwortlichen verschiedene Leistungsziele für das Jahr 2014 definiert. Das Schwergewicht werden sie im 2014 auf die Qualität, sprich Beziehungsarbeit zu den Jugendlichen setzen.